

Busca APEC crear área de libre comercio (El Financiero 12/11/09)

Busca APEC crear área de libre comercio (El Financiero 12/11/09) Ivette Saldaña Jueves, 12 de noviembre de 2009 Sugieren empresarios de la región iniciar las negociaciones. Piden impulsar la recuperación y evitar el proteccionismo. Se logró sostener la apertura comercial: Julio A. Millán. Julio A. Millán Bojalil. (Foto: Gretta Hernández) Las 21 economías que integran el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) deberían comenzar las negociaciones de un Área de Libre Comercio en la región, porque es el "paso lógico siguiente" para acelerar la integración a 20 años de que se fundó ese organismo. Asimismo, los empresarios que conforman el Consejo Asesor de Negocios de APEC exponen la necesidad de que los gobiernos de la zona promuevan rescatar la economía global, porque a pesar de que hay "signos de recuperación, es incierto si se mantendrá esta situación". En su propuesta "Rumbo a los objetivos de Bogor, con una sola comunidad", que presentaron hoy a los líderes de APEC en la reunión de Singapur, que se realiza del 11 al 15 del presente, añaden que es indispensable pronunciarse contra el proteccionismo y promover las negociaciones en la Organización Mundial del Comercio (OMC). Y es que de tardarse más los acuerdos al interior de esta institución multilateral "se perderá confianza en el sistema comercial mundial y se marginará a la OMC". Julio A. Millán Bojalil, miembro asesor y expresidente del Consejo Asesor de Negocios de APEC, asegura que los empresarios pedirán una amnistía o un ajuste de fechas para cumplir con la promesa de que las economías desarrolladas liberarán totalmente su comercio en 2010 y las que están en vías de desarrollo en 2020. A fin de que se alcance ese objetivo, que sólo se logrará con "voluntarismo político", es mejor postergar el alcance de tales metas, dice. Sin ser un organismo cuyas resoluciones sean de carácter obligatorio, en la apertura comercial APEC logró mayores avances que los obtenidos en la OMC. Millán Bojalil afirma que en los 20 años de vida de APEC, éste logró evitar la tentación de que sus 21 miembros cerraran sus economías y dieran la espalda al libre comercio, y que los gobiernos redujeran sus controles de importación, y pusieran trabas en el manejo de mercancías y el tránsito de personas. Agenda En la reunión de Singapur, los miembros del Consejo Asesor de Negocios de APEC buscarán establecer una agenda para comenzar a trabajar en el área de libre comercio de Asia-Pacífico, cuyas conversaciones podrían comenzar en 2012; aumentar el flujo de inversiones transparentando y mejorando el marco regulatorio para salir de la crisis lo antes posible, y comprometerse a que adoptarán compromisos para reducir los gases de efecto invernadero. "Ante el escenario de una economía mundial mucho menos dinámica de lo que era el año anterior -apunta el reporte-, los negocios a lo largo de la región han sentido los efectos atenuantes de la inestabilidad del mercado, crecientes presiones inflacionarias, bajas en la demanda y restricciones de liquidez." Los esfuerzos para cerrar la brecha entre ingreso y desarrollo dentro de las economías están en riesgo, "por lo que se requiere actuar pronto". Por la parte de México en la reunión participan Mauricio Millán Costabile, vicepresidente del Grupo Coraza-Corporación Azteca; Ricardo Charvel Orozco, vicepresidente de Cemex, y Daniel Servitje, presidente de Bimbo. APEC se creó en 1989 y se conforma por economías, porque algunos no son considerados países. Esas 21 economías representan 57 por ciento del PIB mundial y 45.8 por ciento del comercio total.